

VESOUL

L'Hactivateur de compétences : un dispositif d'inclusion

« L'Hactivateur de compétences » est un dispositif mis en place depuis mars 2021 pour toutes personnes en situation de handicap, visible ou non, pour leur permettre un retour à l'emploi ou en formation tout en prenant confiance en eux.

« Le mot le plus important est l'inclusion, il n'y a pas de jugement, peu importe le handicap des personnes », explique Cynthia Rousseaux, en charge de Hactivateur de compétences 70.

Créé en mars 2021 pour le secteur de Vesoul, ce dispositif « Hactivateur de compétences » est ouvert à toutes personnes en situation de handicap, visible ou non, avec l'envie d'un retour à l'emploi durable, rencontrant des difficultés à se projeter dans l'emploi et souhaitant travailler son projet professionnel. Les objectifs du dispositif sont de trouver un emploi durable, d'entrer en formation, de reprendre confiance en

soi et de libérer son potentiel.

Un dispositif en expérimentation

Le dispositif « Hactivateur de compétences » est à l'expérimentation. Il faut donc trouver les aides possibles pour les personnes en situation de handicap. Cynthia Rousseaux confie que le dispositif connaît des difficultés parce qu'il n'est pas encore bien connu. L'objectif serait de le développer au niveau national.

Des personnes impliquées

Parmi les personnes du dispositif, Jérôme a eu beaucoup de soutien, en plus de s'orienter vers un emploi dans un cabinet dentaire.

Vanessa, quant à elle, déclare que le dispositif lui a apporté beaucoup de choses, surtout de ne plus se sentir seule avec une entraide morale présente. Elle compte reprendre ses études dans le domaine du secrétariat. Caroline raconte qu'elle a pu rester active et dans le circuit, le tout dans une ambiance agréable.



Jérôme, Cynthia Rousseaux (en charge du dispositif « Hactivateur de compétences » en expérimentation), Vanessa et Caroline s'entraident pour co-construire et conduire leurs projets. Photo ER

Des espaces collectifs

Sur la base du bénévolat et de la solidarité, plusieurs espaces collectifs sont mis en place sur quatre thématiques : Handicap et santé, informatique, développement personnel et sociocul-

turel.

Des ateliers « initiative », à l'initiative des personnes suivies par le dispositif, et des ateliers « projet » permettent d'exploiter au maximum leurs compétences.

Des ateliers informatiques permettent d'apprendre les bases du domaine. Ces ateliers sont sur la base du volontariat, les personnes choisissent les ateliers qui leur correspondent le mieux.